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ACUERDOS MEDIANTE

El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia destacó la marcha del Programa 
de Recuperación Vial que lleva adelante el Municipio en el marco 
del plan de obras 2024/25.

BLANCO NO 
DESCARTÓ TRATAR 
EL PRESUPUESTO EN 
SESIONES ORDINARIAS

LOS FUEGUINOS 
ENTRENAN EN CROACIA 
PARA EL MUNDIAL

El presidente de la Dirección Provincial de Puertos analizó el avance de la temporada de 
cruceros en la terminal portuaria de Ushuaia, con una excepcional afluencia 
de turismo internacional. 

SE VIENE LA 41° EDICIÓN DE LA VUELTA 
A LA TIERRA DEL FUEGO

MURCIA CELEBRÓ LA MAYOR AFLUENCIA 
DE CRUCEROS A USHUAIA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

ACTUALIDAD

USHUAIA
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SE EXTIENDE LA TEMPORADA
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ACTUALIDAD 

116 mujeres científicas de 22 países partieron desde Ushuaia hacia la Antártida, 
en “una aventura científica hacia el continente blanco” con el objetivo de 
“consolidar la inclusión y el liderazgo femenino en la ciencia”.

PÁG. 11

HOCKEY

El senador radical señaló que, si 
el Gobierno insiste en no discutir 
el presupuesto en las sesiones 
extraordinarias, el Congreso, 
podría definir tratarlo en las 
ordinarias que comienzan el 
1 de marzo.

IRIARTE: “TENEMOS EL DESAFÍO DE MANTENER LA 
OBRA PÚBLICA Y LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS”

PÁG. 9

MÁS DE 100 MUJERES CIENTÍFICAS 
PARTIERON DESDE USHUAIA 
RUMBO A LA ANTÁRTIDA

La legión fueguina integrada por 
Juan Eleicegui, Gastón Rodriguez, 
Fabián Pérez y Luisina Onganía 
transita la recta final de cara a 
la Copa del Mundo de Hockey 
Indoor que se disputa en Croacia.La competencia se llevará adelante desde el 22 al 24 de marzo donde, la familia del 

deporte motor en la provincia, vivirá una nueva edición de la Vuelta. 
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AVANZA UNA PRODUCCIÓN AUDIOVISUAL 
EN LA BASE ANTÁRTICA CARLINI

Nicolás De Luca, realizador au-
diovisual, profesor de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego y direc-
tor de la productora Canelo Estudio, 
se encuentra trabajando en un pro-
yecto único en su tipo: una película 
documental sobre la base antártica 
Carlini. En comunicación con FM 
Master’s desde este remoto lugar, De 
Luca compartió detalles de una ex-
periencia que no solo tiene un valor 
científico, sino también una impor-
tante implicancia en cuanto a la di-
vulgación y el conocimiento sobre la 
Antártida.

El proyecto cuenta con la colabo-
ración de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, el Instituto Antárti-
co Argentino y Canelo Estudio. En sus 
palabras “estamos acá realizando un 
proyecto audiovisual con la Universi-
dad, el Instituto Antártico Argentino 
y nuestra productora Canelo. Filma-
mos una película documental sobre la 
base Carlini y la comunidad, cómo se 
relaciona la comunidad con la base, 
con el entorno, con este lugar mara-
villoso”.

El realizador audiovisual Nicolás De Luca, desde la base antártica Carlini compartió detalles de su valiosa experiencia de concretar 
un proyecto audiovisual en tan remoto lugar.

PROYECTO UNIVERSITARIO

Por eso dicen que es la usina científi-
ca”, agregó De Luca, al referirse al va-
lor simbólico y científico de la base.

Este tipo de proyectos tienen una 
importancia especial para los inves-
tigadores y estudiantes de la Univer-
sidad Nacional de Tierra del Fuego. 
Según De Luca, esto permite poner 
en práctica lo aprendido en la región. 
“Es fundamental para la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego, que en 
mi caso soy profesor, que se pueda ac-
ceder a hacer proyectos y aplicar todo 
el conocimiento que tenemos en este 
territorio. Todo lo que pasa en la An-
tártida es una muestra a nivel mun-
dial de lo que podría llegar a pasar o 
no a futuro”, expresó.

En la base Carlini, actualmente se 
realizan investigaciones sobre diver-
sos aspectos del ecosistema antártico. 
“Acá están estudiando plantas extre-
mas, fauna antártica, micro plásticos, 
muestras del océano para ver cómo 
está impactando todo lo que hace-
mos como seres humanos en el con-
tinente. Si se encuentra algo especial 
acá, si se encuentra en micro plástico, 
por ejemplo, es un indicio para bien o 
para mal de cómo estamos actuando 
en el resto”, detalló el realizador au-
diovisual.

La Antártida, por su naturaleza 
inhóspita y deshabitada por el ser 
humano, ofrece un ambiente único, 
sobre todo por la relación entre las 
especies animales y los humanos. De 
Luca reflexionó sobre ello: “Es un lu-
gar tan inhóspito, tan inhumano y lo 
particular que tiene es que, por ejem-

plo, la fauna, vos salís a caminar por 
la costa y te encontrás con elefan-
tes marinos, pingüinos papúa, pin-
güinos adelia, y no le tienen miedo 
al ser humano, no lo padecen, no se 
sienten amenazados”. Esta relación 
sin precedentes entre el hombre y los 
animales contrasta con la interacción 
en otros lugares del planeta. “No pasa 
en el Ártico o en otros lugares, donde 
la presencia humana es mucho más 
marcada. Acá el ser humano no está, 
no es un espacio gestionado por el ser 
humano, excepto las bases que la fun-
ción es científica en general”, señaló.

El relato de De Luca sobre el pro-
ceso logístico del viaje revela los desa-
fíos del acceso a la Antártida. El equi-
po comenzó su travesía en El Palomar, 
Buenos Aires, y realizó diversas para-
das técnicas en ciudades como Bahía 
Blanca y Mar del Plata. Desde allí, la 
expedición prosiguió hasta Río Galle-
gos, punto de partida para el trans-
porte aéreo hacia la isla 25 de Mayo.

El vuelo en el Hércules, un avión 
militar de carga utilizado para estas 
expediciones, tiene características 
muy particulares, lo que hace que el 
viaje sea una experiencia de camara-
dería. “El viaje en el Hércules también 
tiene su mística, es un avión muy es-
pecial, están todos juntos, tener que 
ponerte tapones porque es muy rui-
doso, es un avión de carga, se traen 
un montón de provisiones ya que se 
aprovecha el viaje”, relató De Luca. 
“Se construye un vínculo. Acá se ha-
bla mucho del espíritu antártico. Se le 
da una mano al otro todo el tiempo, 
hay un sentido de comunidad y de co-
laboración muy importante porque el 
trabajo generalmente solo no lo podés 
hacer”, comentó.

La limitación de recursos huma-
nos y materiales en un ambiente tan 
extremo obliga a que cada miembro 
del equipo se apoye mutuamente. 
“Muchas veces acá llegás con más li-
mitaciones, no venís con el equipo 
ideal para trabajar en términos de 
personas, por ejemplo, en este caso 
que es un proyecto documental debe-
ría llegar con muchas más personas”, 
señaló el realizador, quien también 
destacó la importancia de la ayuda 
mutua para avanzar en los proyectos. 
“La mano del otro, el aporte del otro 
es fundamental para que cada uno 
avance con sus proyectos. Con ayuda 
mutua”, concluyó Nicolás De Luca.

La base Carlini forma parte de uno 
de los puntos más remotos y excep-
cionales del planeta. “Es un lugar her-
moso, es una base histórica que tiene 
una arquitectura hermosa y está ubi-
cada en un lugar muy especial, por-
que está rodeado de fauna antártica. 
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AUTOS

Pese a la caída general de ventas, el segmento de los vehículos híbridos o eléctricos terminó en alza el año pasado.

CRECIÓ 48% LA VENTA DE VEHÍCULOS 
HÍBRIDOS O ELÉCTRICOS EN 2024

Durante el año 2024, se patentaron 
en Argentina 14.175 vehículos con al-
gún tipo de tecnología híbrida o eléc-
trica en su motorización, según infor-
mó ACARA. Esta cifra representa un 
48% más que el cierre del 2023.

En términos de tecnología, no se 
observan cambios significativos.Los 
híbridos no enchufables (HEV) siguen 
siendo predominantes, con el 86% del 
mercado, mientras que los Mild Hybrid 
(MHEV) representa el 9% y los eléctri-
cos puros (BEV) el 4%. En el último 
año, se mantiene la tendencia de creci-
miento en la que el volumen lo impul-
san principalmente las unidades HEV, 
de la mano de los dos modelos prove-
nientes del Mercosur (Brasil).

Los vehículos con motorización 
HEV son los que sostienen las cifras 
de los últimos años. Si bien su partici-
pación perdió algo de lugar en el total, 
aún representan el grueso de los pa-
tentamientos.

Si se observan las cifras pos-pande-
mia, se destaca que en 2021 se paten-
taron 6.157 autos unidades y los híbri-

dos no enchufables representaron el 
94%. En 2022 de los 7.906 vehículos 
0km que se vendieron, 92% corres-
pondía a la tecnología HEV, mientras 
que un año más tarde, los patenta-
mientos treparon hasta las 9.558 uni-

dades, de los cuales 86% tienen esta 
tecnología.

Por último, en 2024, esa propor-
ción se mantuvo, ya que de los 14.175 
vehículos que se patentaron, 12.132 
fueron HEV (86%).

En cuanto a cantidad de modelos 
en oferta, durante los últimos años 
observamos que, a pesar de las restric-
ciones a las importaciones que tuvo el 
mercado hasta 2023, siempre se man-
tuvieron en ascenso.
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EXTENSIÓN DE CERTIFICADOS

LA VACUNACIÓN Y LA SALUD BUCODENTAL 
NO SE TOMAN VACACIONES

Durante los meses de febrero y mar-
zo, el Programa Provincial de Salud 
Bucodental ofrecerá certificados buco-
dentales y de vacunas para aquellos que 
los necesiten, no solo para los niños en 
edad escolar, sino también para adultos 
que los requieran para diversos fines. Así 
lo informó por FM Master’s la odonto-
pediatra y referente del programa, María 
Julia Salera, quien detalló que los certi-
ficados estarán disponibles en diversos 
centros de salud en horarios de mañana, 
tarde y sábados.

Salera explicó que, al presentar la li-
breta de vacunas, si la tienen, o incluso 
sin ella, ya que los registros se encuen-
tran en el sistema, las personas podrán 
acceder tanto al examen bucodental 
como a la vacunación necesaria. “Una 
vez que se realiza el examen bucoden-
tal, se completa en el caso de que sea 
necesario el esquema de vacuna, y ya 
la persona se va con los dos certificados 
que necesita”, explicó. La iniciativa bus-
ca optimizar el tiempo de los pacientes, 
evitando que tengan que realizar dos 
trámites en días diferentes.

Este servicio, que se ofreció por pri-
mera vez el año pasado con una amplia 
participación, se lleva a cabo en conjun-
to con el Departamento de Enfermería 

La referente del Programa Provincial de Salud Bucodental informó que durante lo que resta del verano se emitirán certificados 
bucodentales no solo para niños y niñas en edad escolar, sino para todo quien necesite para determinados fines.

de Atención Primaria de la Salud Zona 
Sur. 

Salera destacó que el esquema de 
vacunación cambió recientemente, 
ahora según el año de nacimiento, y 
no como se hacía anteriormente, a los 
6 años. “Se están vacunando no a los 
6 años, sino los nacidos en 2014 y en 
2020, independientemente de la edad 
que correspondía hace unos años 
atrás”, puntualizó.

Además de los niños, cualquier per-
sona que necesite un certificado buco-
dental, como por ejemplo para ingresar 
a la policía o realizar trámites laborales, 

puede acceder al servicio. 
Salera también destacó que los da-

tos de los programas de salud escolar 
muestran cifras preocupantes sobre 
el cuidado dental en la provincia. “La 
verdad que lamentablemente las cifras 
no son demasiado alentadoras, falta 
mucho cuidado, mucho autocuidado”, 
comentó.

El cuidado dental en la región en-
frenta desafíos adicionales, como la 
falta de agua fluorada, lo que represen-
ta una desventaja para la comunidad. 
Además, el exceso de azúcares en la 
dieta y la falta de técnicas adecuadas 
de higiene bucal son factores clave que 
contribuyen a la prevalencia de en-
fermedades como la caries. “Cultural-

mente, la alimentación dulce con exceso 
de azúcares termina perjudicando no 
solo a los dientes, sino a todo el cuerpo”, 
explicó Salera.

La odontopediatra invitó a la comu-
nidad a acercarse no solo con la libreta 
de vacunas, sino también con sus cepi-
llos de dientes para recibir asesoramien-
to sobre higiene bucal y técnicas de ce-
pillado. “Es importante también que la 
gente pregunte sin miedo, sin vergüen-
za. Hay que preguntar para poder sacar-
se la duda”, concluyó.

A través de estas campañas, el pro-
grama busca mejorar la salud bucoden-
tal en la comunidad, promoviendo la 
prevención y el cuidado adecuado desde 
temprana edad.

LA MUNICIPALIDAD RETIRÓ 
CHATARRA Y VEHÍCULOS 
ABANDONADOS EN LA VÍA PÚBLICA

Personal de Higiene Urbana de la 
Secretaría de Ambiente y Desarrollo 
Sustentable de la Municipalidad de Us-
huaia, con la colaboración de la Sub-
secretaría de Servicios Públicos, llevó 
adelante el retiro de chatarra y vehícu-
los abandonados en la vía pública.

Desde el Municipio, y en cumpli-
miento con la normativa vigente, se 
había notificado con antelación a los 
propietarios sobre la acción que se 

iba a realizar.
Los vehículos fueron trasladados 

al depósito municipal de chatarra, 
para su posterior compactación.

Desde el área de Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable destacaron que en 
los últimos 45 días fueron retirados 
50 vehículos abandonados en distin-
tos sectores de la ciudad, contribu-
yendo a la eliminación de focos de 
contaminación.

USHUAIA
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EL DÓLAR 
ESTADOUNIDENSE 

SE ENFRENTA A 
UN DESAFÍO SIN 

PRECEDENTES, YA qUE 
11 PAÍSES DECIDIERON 

PRESCINDIR DE SU USO 
EN LAS TRANSACCIONES 

COMERCIALES 
INTERNACIONALES. 

La desdolarización de la CEI marca un punto de inflexión en el sistema financiero global, desafiando la hegemonía del dólar y 
consolidando el avance de monedas locales en el comercio internacional.

11 PAÍSES DEJAN DE USARLO Y DESAFÍAN 
SU HEGEMONÍA GLOBAL 

El dólar estadounidense se enfren-
ta a un desafío sin precedentes, ya que 
11 países decidieron prescindir de su 
uso en las transacciones comerciales 
internacionales. Estas naciones, que 
forman parte de la Comunidad de Es-
tados Independientes (CEI), optaron 
por fortalecer sus monedas locales con 
el objetivo de reducir su dependencia 
del dólar y mejorar su competitividad 
en el mercado de divisas.

Este giro responde a una tendencia 
global conocida como “desdolarización”, 
la cual cobró mayor impulso tras las san-
ciones económicas impuestas a Rusia en 
2022. Más allá de una decisión política, el 
movimiento busca garantizar una mayor 
autonomía financiera y remodelar el sis-
tema económico internacional.

Actualmente, más del 85% de las 
transacciones entre los países de la CEI 
se realizan en sus propias monedas, 
una medida que sus líderes consideran 
clave para fortalecer la soberanía eco-
nómica y diversificar sus oportunida-
des financieras.

Dólar, ¿cuáles son los países?
Los países involucrados en esta es-

trategia son Armenia, Azerbaiyán, Bielo-
rrusia, Kazajistán, Kirguistán, Moldavia, 
Rusia, Tayikistán, Turkmenistán, Uzbe-
kistán y Ucrania. A pesar de las tensio-
nes entre Rusia y Ucrania, la mayoría de 
estos países mantienen estrechos lazos 
económicos y han decidido avanzar en 
conjunto hacia un sistema financiero 
menos dependiente del dólar.

Los motivos detrás de esta decisión 
son tanto políticos como económicos, 
destacándose tres factores principales

Fortalecimiento de sus monedas en 
el mercado internacional.

Protección ante sanciones y res-
tricciones impuestas por potencias ex-
tranjeras.

Diversificación de sus reservas, in-
corporando activos como el oro.

El presidente ruso, Vladímir Putin, 
ha respaldado esta iniciativa al señalar 
que “el uso de monedas nacionales en 
pagos mutuos está en constante creci-
miento, con una participación que ya 
supera el 85% en el comercio entre los 
países de la CEI”.

CHAU DÓLAR

Impacto global de la desdolariza-
ción

El abandono del dólar en estas 
economías puede alterar significati-
vamente el comercio y las finanzas 
internacionales. Con una menor de-
pendencia del billete verde, las na-
ciones de la CEI pueden:

Reducir la influencia económica 
de Estados Unidos en el escenario 

global.
Crear mercados financieros más 

autónomos, basados en sus propias 
monedas.

Mitigar los riesgos asociados a las 
fluctuaciones del dólar.

Sin embargo, esta transformación 
también supone desafíos para la mo-
neda estadounidense. Una menor 
demanda del dólar en el comercio 

internacional podría afectar su valor 
y debilitar su posición como principal 
moneda de reserva global.

Si más países emergentes siguen 
este camino, el rol hegemónico del dó-
lar podría erosionarse gradualmente 
en las próximas décadas, marcando un 
punto de inflexión en el orden econó-
mico global y potenciando el protago-
nismo de monedas alternativas.
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HOCKEY

LOS FUEGUINOS ENTRENAN 
EN CROACIA PARA EL MUNDIAL

ZAGREB (Por Mauricio Zentner 
Lavori).- La cuenta regresiva está 
cada vez más cerca de un nuevo de-
but mundialista. Por segunda opor-
tunidad la Selección Argentina, con 
su rama masculina, dirá presente en 
el máximo evento de la disciplina, la 
Copa del Mundo.

Y al igual que hace dos años en 
Sudáfrica, los fueguinos dirán pre-
sente con Juan Eleicegui y Gastón 
Rodriguez como jugadores claves del 
plantel de Massimo Lanzano, además 
del Prof. Fabián Pérez como parte del 
cuerpo técnico. Para esta oportuni-
dad, repitiendo lo del Panamericano 
de Canadá, también se suma Luisina 
Onganía como cabeza del staff que 
acompaña a la delegación.

Tras haberse reunido el domingo 
en tierras croatas, más precisamente 
en su capital: Zagreb, el lunes dieron 
comienzo a los entrenamientos y tan-
to martes como miércoles se midieron 
ante los locales en una serie amistosa 
que continuará hasta el día del debut 
frente a Irán -2° del ranking mundial- 
(lunes 3 de febrero a las 4:30 -hora ar-
gentina-) para seguir optimizando las 
piezas y el funcionamiento.

Los próximos compromisos serán 
ya en la sede del torneo, hablamos de 
Porec, ante Namibia, Bélgica y Sudá-
frica, siempre buscando llegar de la 
mejor forma al estreno por el Grupo 
B, que comparte además con Alema-
nia (5°) y Malasia (22°).

El certamen, que será transmitido 
por Disney + en exclusiva, obliga a 
los campeones de América a ubicar-

La legión fueguina integrada por Juan Eleicegui, Gastón Rodriguez, Fabián Pérez y Luisina Onganía transita la recta final de cara 
a la Copa del Mundo de Hockey Indoor que se disputa en Croacia. Ya entrena todo el plantel y comenzó la seguidilla de amistosos.

se entre los ocho mejores equipos tras 
la etapa de grupos para poder clasi-
ficarse a los cuartos de final. Melina 
Illanes, jueza argentina, será árbitra 
en esta Copa del Mundo acrecentan-
do la presencia albiceleste en el Zatika 
Sport Centre.

LA PALABRA DE LANZANO
El entrenador mantuvo un diálo-

go con el sitio especializado ESPN 
Hockey, donde manifestó respecto 
a los rivales de grupo: “La ventaja 
que tuvimos en el Mundial pasado es 
que a los iraníes los sorprendimos. 

De Malasia no conocemos mucho. Y 
respecto a los alemanes, ahí ya po-
dremos hacer cuentas y ver cuál es 
nuestra situación y cuál la de ellos. 
Muchas veces ellos se presentan con 
jugadores experimentados o con ju-
veniles. Es una incógnita. Creo que 
es una zona complicada porque, 
además, jugamos los tres días se-
guidos. La clave será el video análi-
sis después de cada encuentro y te-
ner esa lectura de juego reducido, la 
toma de decisiones rápida y las pos-
turas en defensa”.

FIXTURE - FASE DE GRUPOS
Lunes 3 de febrero | 4:30 (ARG) | 

Irán vs. Argentina
Martes 4 de febrero | 5:30 (ARG) | 

Argentina vs. Malasia
Miércoles 5 de febrero | 17:00 (ARG) 

| Argentina vs. Alemania
SOBRE LA COPA DEL MUNDO 

INDOOR
La Copa Mundial de Hockey Indoor 

de la FIH es conocida por su ambiente 
vibrante, donde la agilidad, precisión y 
trabajo en equipo se combinan en un 
espectáculo único. Este formato, que se 
juega en un campo más reducido y con 
tableros que delimitan el área, eleva la 
intensidad de cada partido y mantiene a 
los aficionados al borde de sus asientos.

En la edición 2025, competirán 12 
equipos masculinos y 12 femeninos. 
Potencias como Austria y Alemania 
intentarán mantener su legado, mien-
tras que debutantes como Croacia y 
Malasia, en la rama masculina, y Croa-
cia y Tailandia, en la femenina, busca-
rán sorprender.

PARTICIPANTES
Masculino: Alemania, Argentina, 

Australia, Austria, Bélgica, Croacia, 
Irán, Malasia, Namibia, Polonia, Sud-
áfrica y Trinidad y Tobago.

Femenino: Australia, Austria, Bél-
gica, Croacia, Chequia, Alemania, Na-
mibia, Nueva Zelanda, Polonia, Sudá-
frica, Tailandia y Estados Unidos.

En esta edición, Austria (masculi-
no) y Países Bajos (femenino) busca-
rán defender los títulos obtenidos en 
la Copa del Mundo 2023, celebrada en 
Pretoria, Sudáfrica.

SE VIENE LA 41° EDICIÓN 
DE LA VUELTA A LA 
TIERRA DEL FUEGO

La competencia se llevará ade-
lante desde el 22 al 24 de marzo 
donde, la familia del deporte motor 
en la provincia, vivirá una nueva 
edición de la Vuelta. Motivo por el 
que se llevó adelante un encuentro 
entre el gerente de la Agencia de 
Deportes, Cultura y Turismo, Sebas-
tián Bendaña y los miembros del 
Moto Club en pos de iniciar tareas 
conjuntas.

El Municipio de Río Grande y el 
Moto Club se reunieron en pos de 
comenzar a trazar tareas de cara a 
la realización de la 41° edición de 
la Vuelta a la Tierra del Fuego, esta 
prueba histórica del deporte motor 
tan esperada por la comunidad fue-
guina.

El primer día quedará reservado 

para el clasificatorio y la rampa sim-
bólica, una verdadera fiesta que vivi-
rán las calles de nuestra ciudad. En 
tanto que, los días siguientes se co-
rrerán las 2 etapas correspondientes 
a la prueba.

Además de acompañar durante 
los 3 días de competencia, el Muni-
cipio brindará su apoyo para la pre-
sentación oficial del evento y el cur-
so de previo de RCP obligatorio para 
los pilotos.

Sebastián Bendaña sostuvo que 
“volvemos a comprometernos con el 
Moto Club como lo hicimos durante 
toda la gestión porque sabemos de la 
importancia que tiene esta fecha”.

Asimismo, destacó que “suma-
da la Agencia, se trabajará de forma 
mancomunada con otras áreas del 

ACTUALIDAD

Municipio como Tránsito y Defensa 
Civil, para que todo salga de la mejor 
manera”.

Por el lado del Moto Club estuvie-
ron presentes su presidente Amanda 

Bozac, el vicepresidente Julián Gon-
zález y el vocal Mario Palavecino, 
quienes pusieron en valor el trabajo 
que todos los años realiza el Muni-
cipio.



30 de Enero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

USHUAIA

El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Sebastián Iriarte, destacó la marcha del Programa de Recuperación Vial que 
lleva adelante el Municipio en el marco del plan de obras 2024/25, y sostuvo que “en tiempos en el que el Gobierno nacional se 
retira el desafío es mantener la obra pública y la prestación de servicios”. 

IRIARTE: “TENEMOS EL DESAFÍO DE MANTENER LA 
OBRA PÚBLICA Y LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS”

 En diálogo con Radio Provincial el 
funcionario expresó que “tenemos un 
plan de obras que tiene varios frentes 
de trabajo y se está avanzando a un rit-
mo interesante, se recuperó muchísi-
mo la trama vial desde que se puso en 
marcha la temporada”.

Esta realidad, dijo, contrasta a la de 
principios de 2024 cuando “fue impo-
sible tener una temporada de obras 
exitosa por el cambio de gobierno na-
cional y por las vicisitudes económicas 
que hubo que sortear e hicieron, por 
ejemplo, que las empresas no vendie-
ran asfalto y lo hicieran desde marzo y 
eso generó demoras”.

En esa línea, valoró que “la emer-
gencia vial que aprobó el Concejo De-
liberante, entre otras herramientas con 
las que nos acompañaron los ediles, 
nos permite tener hoy un plan de obras 
a la altura de lo que necesita la ciudad, 
que avanza a buen ritmo y que conti-
nuará hasta que el clima lo permita”, 
y a esto sumó que “también estamos 
trabajando con el Gobierno provincial 
para poder seguir sosteniendo el ritmo 
de obra”.  

Iriarte remarcó que “el retiro del Es-
tado nacional es desafiante porque la 
ciudad está en constante crecimiento 
y eso implica inversiones porque el 
desarrollo requiere recursos para crear 
infraestructura y hábitat, y esas inver-
siones la ciudad por sí misma no las 
podría enfrentar”.

“Aquél que crea que con la recauda-
ción propia el Municipio debería enca-

rar desde el sostenimiento del trans-
porte público hasta el desarrollo de 
infraestructura. lo invito a debatir esa 
postura”, planteó el jefe de Gabinete, 
e insistió con que “el desafío en estos 
tiempos en el que el Gobierno nacio-
nal se retira es tratar de atender la obra 
pública y brindar servicios de manera 
cada vez más eficiente”.

Por otra parte, de cara al inicio del 
período de sesiones 2025 del Concejo 
Deliberante señaló que “esperamos un 
año con mucho diálogo con los ediles 
y apostamos a encontrar consensos, 
más allá de que algunas cuestiones po-

drían no requerir acuerdos políticos 
porque tenemos mayoría”.

“Es un año electoral pero debe-
mos estar por encima de esa coyun-
tura, hay que separar la cuestión 
electoral porque acá no hay triunfos 

individuales, sino que se trata de ge-
nerar políticas públicas que benefi-
cien a los ushuaienses, el principal 
objetivo es mejorar la calidad de vida 
de los vecinos y vecinas”, concluyó 
Iriarte.
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ACUERDOS MEDIANTE

BLANCO NO DESCARTÓ TRATAR EL PRESUPUESTO 
EN SESIONES ORDINARIAS

El senador nacional por Tierra del 
Fuego, Pablo Blanco, del bloque de la 
Unión Cívica Radical (UCR), manifestó 
su disposición a tratar el proyecto de 
presupuesto 2025 en las sesiones ordi-
narias del Congreso que comenzarán 
el 1 de marzo, si el Gobierno insiste 
en no incluirlo en las extraordinarias. 
Durante una intervención por FM 
Master’s, aclaró que, aunque el presu-
puesto no es parte de la agenda de las 
sesiones extraordinarias, el Congreso 
tiene la posibilidad de tratarlo en las 
ordinarias mediante acuerdos entre 
los bloques.

Blanco explicó que el ministro Gui-
llermo Franco había planteado, en el 
ámbito del Senado, la necesidad del 
Gobierno de discutir varios proyectos, 
entre los que destacó la anulación de 
las PASO (Primarias Abiertas Simultá-
neas y Obligatorias), el tratamiento de 
la ficha limpia y otras iniciativas vincu-
ladas a la ley antimafia. 

Además, mencionó que la ley de 
quebranto aún requería ajustes, y que 
en el Senado estaban a la espera de tra-
tar temas como los pliegos de la Canci-
llería, de militares y de dos vacantes en 
la Corte Suprema de Justicia, así como 
la ley antimafia, los únicos temas que se 
discutían en la Cámara Alta.

En cuanto al tratamiento de las 
PASO, detalló que el proyecto en dis-
cusión no solo abarcaba las elecciones, 
sino también aspectos relacionados 
con la reforma política, el funciona-

El senador radical señaló que, si el Gobierno insiste en no discutir el presupuesto en las sesiones extraordinarias, el Congreso, 
acuerdos mediante, podría definir tratarlo en las ordinarias que comienzan el 1 de marzo.

miento de los partidos y el financia-
miento político. 

Respecto a la ficha limpia, Blanco 
sostuvo que, al igual que otros miem-
bros de su bloque, coincidía en su apo-
yo y que estaban a la espera de que la 

Cámara de Diputados sancionara el 
proyecto para luego tratarlo en el Se-
nado.

El senador también hizo una re-
flexión sobre la utilidad de las PASO, 
explicando que, a su juicio, son una 
herramienta válida que permite a 
cualquier ciudadano postularse, siem-
pre que lo haga a través de un partido 
político. “Las PASO le da esa posibili-
dad a todo ciudadano que a través de 
un partido político quiera presentar-
se”, afirmó. No obstante, también des-
tacó que algunos partidos las habían 
utilizado de manera incorrecta, parti-
cipando con listas únicas, lo que des-
virtuaba el propósito original del sis-
tema. Sin embargo, en su caso, y en el 
de la UCR, las candidaturas siempre se 
definen a través de elecciones internas 
abiertas a la participación de ciudada-
nos independientes.

Con respecto al presupuesto, Blan-
co reveló que, en representación de 
su bloque, había solicitado al jefe de 
Gabinete que se incluyera en las se-
siones extraordinarias la discusión 
de esta iniciativa. Sin embargo, el Go-
bierno no accedió a esta petición. El 
ministro le sugirió que, si los legisla-
dores estaban dispuestos a aprobar 
el proyecto “a libro cerrado”, como lo 
había propuesto el diputado Rodrigo 
De Loredo, se podría considerar su in-
clusión. El senador expresó que este 
no era el camino adecuado, dado que 
el Senado actúa como una cámara re-
visora y debe escuchar los reclamos 
de los gobernadores, quienes consi-
deran necesario rediscutir el presu-
puesto en base a las necesidades que 
plantean los distintos sectores. “El 

presupuesto debe ser rediscutido con 
muchas necesidades que plantean los 
gobernadores”, dijo.

A su juicio, “votar lo que dice el Eje-
cutivo a libro cerrado” no es una op-
ción viable, ya que el Senado tiene la 
responsabilidad de revisar el proyecto 
con detenimiento. Según Blanco, la Cá-
mara Baja, que es la que originalmente 
impulsa el proyecto, debería ser la que 
plantea esta exigencia, aunque hasta el 
momento no lo ha hecho. No obstante, 
destacó que, si se alcanza un acuerdo 
entre los diputados, sin la participación 
de Unión por la Patria, el proyecto po-
dría avanzar en las sesiones ordinarias 
a partir de marzo.

En este sentido, subrayó que la dis-
cusión del presupuesto no está nece-
sariamente bloqueada, y que aquellos 
que estén de acuerdo en tratarlo po-
drán hacerlo, siempre que se respeten 
los principios del equilibrio fiscal y el 
déficit cero, aunque también se tomen 
en cuenta las modificaciones que diver-
sos sectores demandan.

Pablo Blanco concluyó afirmando 
que, aunque no es posible imponer 
condiciones en la Cámara Alta sobre 
la inclusión de otros proyectos si no 
se incluye el presupuesto, se mantiene 
abierto a dialogar y llegar a acuerdos 
que permitan avanzar en los temas 
prioritarios para la provincia y el país. 
“Nada imposibilita que todos aquellos 
que estemos de acuerdo con que se 
trate el presupuesto nos pongamos de 
acuerdo y aprobemos un presupuesto, 
respetando el equilibrio fiscal, el déficit 
cero, pero planteando las modificacio-
nes que requieren distintos sectores”, 
expresó.
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SE EXTIENDE LA TEMPORADA

El presidente de la Dirección Provincial de Puertos analizó el avance de la temporada de cruceros en la terminal portuaria de 
Ushuaia, con una excepcional afluencia de turismo internacional. Actualizó información sobre el incidente del buque Centurión del 
Atlántico.

MURCIA CELEBRÓ LA MAYOR AFLUENCIA 
DE CRUCEROS A USHUAIA

La temporada de cruceros en Us-
huaia, tradicionalmente marcada por 
la llegada masiva de turistas duran-
te los meses de verano, experimenta 
una notable extensión en los últimos 
años. Roberto Murcia, presidente de 
la Dirección Provincial de Puertos, 
compartió en FM Master’s un análisis 
detallado sobre este fenómeno, desta-
cando el impacto positivo en la econo-
mía local y la relevancia creciente de la 
ciudad en el ámbito internacional del 
turismo de cruceros.

Según Murcia, la temporada co-
menzó a alargarse de manera signifi-
cativa. “Anteriormente terminaba la 
temporada de invierno y hoy se están 
mezclando las dos temporadas y tam-
bién se está extendiendo a abril, no 
con gran afluencia, pero sí con la pre-
sencia de algunos, sobre todo los que 
inician la temporada habitualmente 
que son los que navegan los canales 
fueguinos”, explicó el funcionario. 
Esto refleja una tendencia de creci-
miento continuo, donde los cruceros 
ya no se limitan exclusivamente al ve-
rano, sino que se van integrando de 
manera más flexible con los meses de 
otoño e invierno, lo que promete me-
jorar aún más la recepción turística.

Un aspecto relevante en este con-
texto fue el arribo del primer crucero 
de la temporada a la Antártida en sep-
tiembre. “En este año en septiembre 
tuvimos el primer antártico que es un 
hecho relevante”, destacó Murcia, su-
brayando la importancia de este tipo 
de operaciones para la región, que se 
consolida cada vez más como un pun-
to de partida clave hacia el continente 
blanco.

Además de estos logros, Ushuaia ha 
sido reconocida por segundo año con-
secutivo entre los tres mejores puertos 
de Sudamérica, un reconocimiento 
que se suma a la importante partici-
pación en la Feria Internacional de Tu-
rismo de Madrid. “La feria de Madrid 
es muy importante a nivel turístico 
donde tiene un pabellón exclusiva-
mente de cruceros. Este año tomamos 
la decisión y en conversaciones que 
tuvimos con el Infuetur, fuimos en 
conjunto. Hay mayor presencia de pa-
sajeros, mayor presencia de cruceros y 
es un lugar importante para tener un 
acceso directo a las compañías, y lo 
que ofrecen las compañías”, comentó 
Murcia sobre las estrategias de promo-

ción utilizadas para posicionar a Us-
huaia en el mercado global.

A nivel infraestructural, el presiden-
te de la Dirección Provincial de Puer-
tos también detalló los proyectos que 
se encuentran en marcha para seguir 
expandiendo la capacidad del puerto. 
“Proyectos presentamos dos, uno que 
es la ampliación del muelle comercial 
en 150 metros más, es continuidad de la 
obra que ejecutamos hasta el año. En el 
segundo proyecto proponemos un área 
logística con un muelle para carga, pes-
ca y logística antártica. Con esto separa-
ríamos las actividades y dejaríamos este 
muelle exclusivamente para el turismo”, 
explicó, dando cuenta de las iniciativas 
que permitirán mejorar las condiciones 
operativas y diferenciar las actividades 
turísticas de las logísticas.

En cuanto al incidente con el buque 
Centurión del Atlántico, que colisionó 
contra el muelle la semana pasada, 
Murcia actualizó la información. “En 
este momento está en el ámbito de la 
investigación que está haciendo la Pre-
fectura Nacional Argentina como auto-
ridad de aplicación. Estamos atentos y 
esperando el resultado de las pericias 
que ellos hagan. Por parte nuestra es-
tamos con tareas administrativas para 
ver el tema de los daños que ocasionó 
el barco y el tema del pago de esos da-
ños”, expresó y agregó que, a pesar de 
los inconvenientes, los daños no fue-
ron mayores. “Tuvimos problemas con 
dos defensas, pero no hay ningún tipo 
de daño estructural y con la operativi-
dad estamos a full. Es algo que, si bien 
fue malo, fue con mucha suerte tam-

bién”, resaltó.
Respecto a la situación del buque, 

que permanece en rada y no en muelle, 
Murcia explicó: “El barco está en rada. 
Nosotros hablamos tanto con la Pre-
fectura Naval Argentina como con la 
empresa para que el barco permanez-
ca en rada. No podía quedar en muelle 

porque esos sitios los necesitaba. Hoy 
tengo un crucero bioceánico en ese lu-
gar, así que no tengo disponibilidad”. 
El episodio, aunque desafortunado, 
no ha interrumpido las operaciones 
del puerto, que continúa funcionando 
con normalidad y con una ocupación 
plena de sus muelles.
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MENOS IMPUESTOS, MÁS AUTOS

CÓMO ES EL PLAN PARA REACTIVAR LA 
INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

El Gobierno nacional anunció la eli-
minación de impuestos internos para 
una amplia gama de vehículos, una me-
dida que comenzará a regir a partir de 
febrero y que impactará directamente 
en la accesibilidad del mercado auto-
motor. 

El anuncio fue realizado por el mi-
nistro de Economía, Luis Caputo, quien 
confirmó que se eliminarán los impues-
tos internos para los automóviles y mo-
tocicletas que actualmente se encuen-
tran en un rango de precios de entre 41 y 
75 millones de pesos.

Hasta el momento, estos vehículos 
tributaban un 20% en concepto de im-
puestos internos, lo que encarecía sig-
nificativamente su precio final para los 
consumidores. 

Con la nueva medida, el Gobierno es-
pera que los costos de venta se reduzcan 
entre un 15 y un 20%, facilitando así el 
acceso de más ciudadanos a unidades 
de gama media como la Volkswagen 
Amarok, Taos, Toyota Hilux, SW4 y Ford 
Ranger, entre otros modelos. 

Además, los autos cuyo valor supere 
los 75 millones de pesos, considerados 
de lujo, verán una reducción en su carga 
impositiva, que pasará del 35% al 18%.

El anuncio también incluye benefi-
cios para el sector de la electromovilidad, 
con el objetivo de impulsar la adopción 
de vehículos eléctricos e híbridos en el 
país. “Además, bajarán a cero los arance-
les para la importación de autos eléctri-
cos e híbridos de bajo precio FOB con la 
intención de que haya opciones de vehí-
culos más económicos. Habrá un cupo 
anual de 50 mil autos a ser importados 
en esta categoría”, destacó el ministro 
Caputo.  Asimismo, se eliminarán los 
impuestos internos para motocicletas 
cuyo precio oscile entre 15 y 23 millones 
de pesos, las cuales hasta ahora estaban 
sujetas a una carga del 20%.

Desde el sector automotriz, la medi-

da fue recibida con satisfacción. El CEO 
de Volkswagen Argentina, Marcellus 
Puig, celebró la decisión: “Celebramos 
la decisión del ministro Luis Caputo 
y del gobierno nacional de eliminar 
algo tan distorsivo como el impues-
to interno para los automóviles. Esta 
medida es otra buena noticia y es un 
paso muy importante para fomentar el 
crecimiento de la industria automotriz 
y mejorar el acceso de más argentinos 
al automóvil. Esperamos que provin-
cias y municipios sigan esta senda que 
en definitiva es un beneficio para el 

El Gobierno eliminó impuestos internos para una amplia gama de vehículos y redujo gravámenes para modelos de lujo. También 
bajó aranceles a autos eléctricos e híbridos. Buscan hacer más accesibles los autos y fortalecer la industria.

cliente. Desde Volkswagen Argentina, 
reafirmamos nuestro compromiso de 
seguir invirtiendo en el país y ofrecien-
do productos de calidad que impulsen 
la movilidad y el desarrollo”.

En la misma línea, el presidente de 
Ford Sudamérica, Martín Galdeano, 
también destacó la importancia de la 
reducción impositiva. “Nos parece ex-
celente noticia que el Gobierno con-
tinúe con esta senda de reducción de 
impuestos, sobre todo aquellos que 
resultan distorsivos para el mercado 
como los impuestos internos. Ahora 

estamos analizando el efecto de este 
anuncio sobre los productos que vende-
mos en Argentina, y también esperare-
mos la publicación en el Boletín Oficial 
para entender más detalles. Esperamos 
que las provincias y municipios sean 
también parte de este camino positivo 
que busca hacer más accesibles los au-
tos en Argentina y aumentar el nivel de 
actividad”, expresó.

Con estas modificaciones, el Gobier-
no apuesta a dinamizar el mercado au-
tomotor, incentivar el consumo y gene-
rar un impacto positivo en la industria.
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ACTUALIDAD

En el marco del Programa Internacional Homeward Bound un total de 116 mujeres científicas de 22 países partieron desde Ushuaia 
hacia la Antártida, en lo que fue definido como una “una aventura científica hacia el continente blanco” con el objetivo de “consolidar 
la inclusión y el liderazgo femenino en la ciencia”.

MÁS DE 100 MUJERES CIENTÍFICAS PARTIERON 
DESDE USHUAIA RUMBO A LA ANTÁRTIDA

El Programa Internacional Ho-
meward Bound, iniciado en 2015, tie-
ne como objetivo formar un equipo de 
10 mil mujeres científicas de todo el 
mundo durante años para “influir en 
las políticas y la toma de decisiones 
que configuran nuestro planeta”.

Además, busca potenciar y visibili-
zar el rol de las mujeres en la ciencia, 
así como también impulsar su lideraz-
go en este campo promoviendo una 
visión colaborativa e innovadora para 
afrontar grandes retos, como el calen-
tamiento global.

Al respecto, la secretaria de Turis-
mo de la Municipalidad de Ushuaia, 
Viviana Manfredotti, sostuvo que “es 
de vital importancia este tipo de acti-
vidades en las que se pone de relieve el 
rol pasado, actual y futuro de la mujer 
en la ciencia, volcada a desafíos tras-
cendentales como el calentamiento 
global y la investigación orientada al 
continente blanco”.

Además, consideró que “también 
es relevante a nivel internacional que, 
año tras año, Ushuaia sea elegida 
como Puerta de Entrada a la Antárti-
da”, ya que “esto reafirma y consolida 
la estrecha vinculación de nuestra ciu-
dad con ese territorio tan importante 
para nuestra provincia, y tan vital para 
la humanidad”.

Manfredotti valoró también que 
esta expedición “reafirma la calidad de 
nuestra ciudad como punto óptimo de 
entrada a la Antártida, y nos recuerda 
el rol pionero de nuestro país en la in-
vestigación antártica y en la participa-
ción de la mujer en esta actividad tan 
trascendente, que también es una for-
ma de ejercer nuestra soberanía”.

La expedición internacional an-
tártica de 2025 pone en valor una vez 
más, y llama a la memoria, el señero 
viaje que realizó en 1968 un histórico 
cuarteto de mujeres científicas que, a 
bordo del buque ARA Bahía Aguirre, 
partió desde Buenos Aires con destino 
a la Antártida.

Irene Bernasconi, María Adela Ca-
ría, Elena Martínez Fontes y Carmen 
Pujals (“Las Cuatro de Melchior”) es-
tuvieron durante dos meses y medio 
en la Base Melchior, donde desarro-
llaron cinco laboratorios móviles para 
recolectar información clave sobre 
fauna y flora antártica.

También recorrieron en bote más 
de 1.000 kilómetros costeros de terri-
torio antártico argentino y fueguino, 
gracias a lo cual no solo lograron rele-
var y analizar más de 2 mil equinoder-
mos, sino que pudieron detectar una 
familia de estos animales que jamás 
había sido registrada en esa región ex-
trema.

Es necesario valorar que el aporte 
de estas cuatro mujeres no solo fue a 
la ciencia sino también a la consolida-

ción de la ininterrumpida presencia 
argentina en el Continente blanco, 
la cual fue puesta de relieve de ma-
nera indeleble el 8 de marzo de 2018 
cuando sus nombres comenzaron a 
formar parte de la cartografía del 
Territorio Antártico Argentino en 
lo que hoy se conoce como la Ense-
nada Bernasconi, el Cabo Caría, el 

Cabo Fontes y la Ensenada Pujals.
Por otra parte, cabe recordar que el 

Concejo Deliberante de Ushuaia, por 
impulso de la Comisión de Turismo, 
Antártida y Cuestión Malvinas, el 29 
de octubre de 2024 adhirió mediante 
la ordenanza municipal 6.432 al “Día 
Internacional de la Mujeres y Niñas 
en la Ciencia” que se conmemora el 

11 de febrero de cada año.
Mediante esa normativa el cuerpo 

deliberativo también instituyó el “Día 
Internacional de las Mujeres y Niñas 
en la Ciencia y Tecnología en la An-
tártida”, que se celebrará el 7 de no-
viembre de cada año, como homena-
je y reconocimiento a “Las Cuatro de 
Melchior”.



  TIEMPO FUEGUINO | 30 de Enero de 202512 | 

En las últimas horas, creció la pre-
ocupación entre los usuarios de tarje-
tas de crédito debido a la aparición de 
gastos duplicados en los resúmenes de 
consumo. 

La situación fue reportada en diver-
sas redes sociales, especialmente en la 
plataforma X, donde varios usuarios 
expresaron su inquietud por la posible 
afectación de sus saldos y límites dispo-
nibles. 

Los reclamos se referían tanto a 
compras recientes como a cuotas pen-
dientes de consumos previos, lo que ge-
neró un temor generalizado acerca de 
posibles cobros indebidos.

El origen del problema fue explicado 
por actores del sector, quienes detalla-
ron que se trató de un inconveniente 
relacionado con una de las compañías 
procesadoras, Prisma. 

Según indicaron fuentes de la indus-
tria, el error no afectó a una gran can-
tidad de usuarios, sino que fue un pro-
blema aislado que se concentró en un 
grupo reducido de clientes. 

Además, señalaron que la falla no 

PREOCUPA EL AUMENTO DE GASTOS DUPLICADOS 
EN TARJETAS DE CRÉDITO

implicó un cobro real de los consumos 
duplicados, sino que fue un error de 
visualización y exposición de los datos 
en las plataformas digitales, tanto en 
las aplicaciones móviles como en los 
sitios web de los bancos.

Desde las entidades bancarias, se 
tranquilizó a los usuarios aclarando 
que los resúmenes de consumo ya re-
flejarán los datos corregidos. “El clien-
te no deberá hacer nada”, aseguraron, 
destacando que los montos duplica-
dos no aparecerán en los resúmenes 
próximos a pagar. 

Además, se especificó que el pro-
blema afecta principalmente a tarjetas 
de Visa, aunque también se reportaron 
inconvenientes en tarjetas de Master-
card y American Express, en menor 
medida. Entre los bancos más men-
cionados por los afectados figuran 
BBVA, Santander y Galicia.

En cuanto a las explicaciones de las 
entidades, una de ellas apuntó direc-
tamente a un inconveniente con Pris-
ma, la procesadora encargada de los 
pagos, indicando que el problema ya 

Un problema con la procesadora Prisma generó la visualización de consumos duplicados en tarjetas de crédito. Aunque el 
inconveniente ya fue resuelto, Defensa del Consumidor brindó recomendaciones ante montos incorrectos en los resúmenes.

CÓMO ACTUAR ANTE EL ERROR

había sido solucionado. “Nuestras tar-
jetas cierran recién mañana 30 de ene-
ro, así que no debería haber impacto”, 
señalaron desde un banco. 

En otro caso, informaron que hubo 
“inconvenientes aleatorios en la vi-
sualización de últimos movimientos”, 
asegurando que la única repercusión 
fue la duplicación visual de los con-
sumos, sin que ello afectara los saldos 
disponibles en las cuentas.

A pesar de que la industria resol-
vió el inconveniente de manera casi 
inmediata, el problema generó una 
serie de consultas a la Subsecretaría 
de Defensa del Consumidor y Lealtad 
Comercial, que, en respuesta, brindó 
algunas recomendaciones para los 
usuarios afectados. 

En un tuit oficial, el organismo in-
dicó que, ante la detección de montos 
duplicados en los resúmenes de las 
tarjetas de crédito, los consumidores 
no deben abonar montos incorrectos, 
y se sugirió esperar al cierre del resu-
men para verificar si la situación había 
sido corregida.

Si el error persistiera, la recomenda-
ción fue realizar un reclamo formal ante 
la entidad bancaria correspondiente. 
Asimismo, se sugirió desconocer los 
cargos indebidos a través de la plata-
forma de home banking o contactando 
directamente al banco, solicitando el 
ajuste correspondiente. 

En cuanto a los débitos automáti-
cos, se aconsejó a los usuarios verificar 
si existían cobros adicionales y, en caso 
afirmativo, solicitar la devolución de los 
montos incorrectos.
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La iniciativa forma parte de un tra-
bajo conjunto y articulado entre la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, la Embajada 
Argentina en China y la empresa JI Tra-
vel, con el objetivo de posicionar y pro-
mocionar la ciudad y la provincia, más 
allá del carácter estratégico de la ciudad 
como principal puerta de entrada a la 
Antártida.

Cabe destacar que ciclistas de China 
realizaron ayer una recorrida denomi-
nada Travesía de los Andes Fueguinos, 
a los efectos de exhibir las oportuni-
dades turísticas y la belleza de nuestra 
provincia y ciudad, más allá de las virtu-
des logísticas que presenta el puerto de 
Ushuaia a nuestros visitantes orientales 
como último puerto antes del conti-
nente blanco.

Al respecto de esta actividad, la se-
cretaria de Turismo de Ushuaia, Vivia-
na Manfredotti, expresó que “es de vi-
tal importancia estrechar y ampliar los 
vínculos con China, socio estratégico 
en términos económicos y turísticos, 
y en este objetivo, esta actividad de ci-
cloturismo, que busca exhibir la belleza 
de nuestra Isla, es un evento de enorme 
importancia que marca un hito en esta 
histórica relación”.

“La asociación multidimensional 
con China es un horizonte que debe ser 
ampliado con actividades como esta, 
que aportan a Ushuaia una oportuni-
dad inigualable de potenciar la afluen-
cia turística de este país que tanto nos 
visita, visibilizando y ampliando la ofer-
ta de nuestra ciudad y provincia en tér-

LA MUNICIPALIDAD RECIBIÓ A LA COMITIVA DE CHINA 
qUE REALIZÓ LA TRAVESÍA DE LOS ANDES

minos turísticos”.
Esta actividad que siembra un hito 

en la promoción turística, fue realiza-
da con visitantes chinos que luego se 
dirigirán a la Antártida y su objetivo 
es exhibir las alternativas que brinda 
nuestra Isla y así expandir el destino 
de Ushuaia complementando las vir-
tudes de nuestro puerto, como epi-
centro de logística Antártica, teniendo 
presente que China es uno de los prin-

La viceintendenta de Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi encabezó este miércoles la recepción a la comitiva china que realizó la 
Travesía de los Andes Fueguinos, coincidiendo además la fecha con la celebración del año nuevo chino.

USHUAIA

cipales países que aporta visitantes a 
nuestra ciudad, siendo también, un 
enorme mercado con un potencial ini-
gualable en términos turísticos.

Acompañaron a la viceintendenta 
Gabriela Muñiz Siccardi, el jefe de Ga-
binete Sebastián Iriarte, la presidenta 
del Instituto Municipal del Deporte 
Liliana Gavilán y la secretaria de Turis-
mo, Viviana Manfredotti.

La comitiva china estuvo compues-
ta por representantes de la empresa de 
turismo JI Travel, periodistas de la TV 
Pública de China, del programa de ra-
dio RIDE muy conocido en el Gigante 
Asiático sobre ciclismo, junto a ciclistas 
profesionales. También formó parte de 
la recepción el empresario local Osval-
do Estevez, quien estuvo a cargo de la 
Travesía con su equipo de Ushuaia Ex-
tremo.
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El gobierno de Javier Milei oficializó 
la creación de la figura de Embajador 
Comercial para Inversiones y Desarrollo 
Estratégico, que dependerá del Ministe-
rio de Relaciones Exteriores, Comercio 
Internacional y Culto. Según detalla-
ron desde Cancillería, el objetivo de la 
constitución de este nuevo puesto es el 
de “promover inversiones estratégicas, 
fomentar las exportaciones, impulsar 
los negocios internacionales del país y 
fortalecer la presencia de la República 
Argentina en mercados globales”.

A pesar de su rol, desde el Gobierno 
explicaron que los futuros nombrados 
“no representan a la Nación, no serán 
considerados funcionarios ni emplea-
dos públicos”. Por el momento, se des-
conocen quiénes serán los designados 
por Milei y el canciller Gerardo Wer-
thein para esta tarea.

El Gobierno creó la figura de emba-
jador comercial

La medida fue oficializada a través 
de la publicación en el Boletín Oficial 
del Decreto 43/2025. Si bien, los futuros 
designados para la tarea estarán habili-
tados a interactuar con las Embajadas y 
Consulados argentinos en el exterior, la 
norma específica que “no representan a 
la Nación, no serán considerados fun-
cionarios ni empleados públicos”.

En el texto oficial, el Gobierno deta-
lló que los futuros designados “no ten-
drán relación de dependencia, subor-
dinación ni vínculo contractual con la 
Administración Pública Nacional” y su 
tarea será “ad honorem”. Asimismo, se 
estableció que los gastos serán absorbi-
dos por los embajadores comerciales, y 

GOBIERNO CREÓ LA FIGURA DEL EMBAJADOR 
COMERCIAL EN CANCILLERÍA
El nuevo puesto fue bautizado como Embajador Comercial para Inversiones y Desarrollo Estratégico. Los designados estarán 
bajo la órbita del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto conducido por Gerardo Werthein.

ACTUALIDAD

no repercutirán en las partidas presu-
puestarias del Estado.

“El reconocimiento protocolar rea-
lizado en virtud del presente decreto 
tendrá carácter temporal y no impli-
cará bajo ningún concepto el ingreso 
al Servicio Exterior de la Nación, ni la 
obtención de rango protocolar perma-
nente”, reza el decreto.

En esta misma línea, desde la ad-
ministración libertaria aseguraron que 
las actividades y propuestas realizadas 
por los Embajadores Comerciales para 
inversiones y desarrollo estratégico 
tendrán carácter “exclusivamente con-
sultivo”, y “no serán vinculantes para 
el Estado Nacional ni para sus organis-
mos”.

Así, tras el anuncio, desde el gobier-
no de Milei adelantaron que será el mi-
nisterio que lidera Gerardo Werthein 
el encargado de proponer el nombra-
miento como Embajadores Comer-
ciales para Inversiones y Desarrollo 
Estratégico “a personas de notable tra-
yectoria empresarial en el ámbito pri-
vado que puedan contribuir al cumpli-
miento de los objetivos”.

Las funciones del nuevo cargo
El objetivo del gobierno de Milei 

con la nueva medida es apuntar a “pro-
mover inversiones estratégicas en sec-
tores clave para el desarrollo econó-
mico”, con el objetivo de que puedan 
aportar innovación, empleo y trans-
ferencia tecnológica. De esta manera, 
se intentará “facilitar la apertura y ex-
pansión de mercados internacionales 
para productos, servicios y tecnología 
argentinos, contribuyendo a diversifi-
car las exportaciones”, y promocionar 

los ideales económicos de la Argenti-
na en foros internacionales, mesas de 
negociación, eventos empresariales y 
misiones comerciales estratégicas.

Los designados deberán fomen-
tar los vínculos entre empresas loca-
les y extranjeras para el desarrollo de 
alianzas estratégicas y proyectos de 
desarrollo conjunto, y actuarán como 
“facilitadores” en negociaciones in-
ternacionales. También deberán con-
feccionar informes que receptará la 
Cancillería sobre “las tendencias inter-
nacionales de comercio e inversiones 
y oportunidades económicas estraté-
gicas para fortalecer la presencia glo-
bal de la República Argentina”.

“La coyuntura económica interna-
cional brinda una oportunidad excep-

cional para que nuestro país expanda 
su participación global, incremente 
sus exportaciones y promueva la lle-
gada de inversiones estratégicas que 
impacten positivamente en todo el te-
rritorio nacional, generando desarrollo, 
empleo y diversificación económica”. 
Ante este escenario, desde el oficialis-
mo destacaron la posibilidad de “contar 
con el aporte de personas de reconoci-
da trayectoria internacional y amplia 
experiencia en los negocios globales, 
quienes contribuirán con carácter ‘ad 
honorem’ en este momento crucial del 
país, aportando su experiencia y cono-
cimiento para promover la atracción de 
inversiones estratégicas, fomentar las 
exportaciones y fortalecer la presencia 
de la Argentina en mercados globales”.

En el marco del 29° aniversario del 
Sistema Provincial de Áreas Naturales 
Protegidas (SPANP) de Tierra del Fuego, 
el Ministerio de Producción y Ambien-
te, a través de la Secretaría de Ambien-
te, inauguró oficialmente el sendero de 
trekking al Cerro Michi, una propuesta 
que busca dar a conocer el valioso tra-
bajo que se realiza en las áreas protegi-
das de la provincia y ampliar la oferta 
turística de Tolhuin.

El sendero acondicionado con carte-
lería indicativa y medidas de seguridad 
para los visitantes ofrece una experien-
cia única de conexión con la naturaleza. 
Con una longitud de 12 km (ida y vuel-
ta) y una dificultad media-alta, el reco-
rrido culmina con una vista panorámi-
ca hacia la ciudad de Tolhuin, la Reserva 
Corazón de la Isla, el Lago Fagnano y 
en días despejados parte de la Reserva 
Costa Atlántica.

Melina Martínez, Directora de Guar-

SE INAUGURÓ EL SENDERO DE TREKKING AL CERRO MICHI EN 
LA RESERVA PROVINCIAL LAGUNA NEGRA

daparques, expresó su entusiasmo por 
la respuesta del público destacando 
que “estamos muy contentos con la 
convocatoria, más de 50 personas par-
ticiparon de la visita guiada. Es grati-
ficante ver el interés de la comunidad 
y los visitantes por conocer y disfrutar 
de nuestras áreas protegidas. Este sen-
dero es una invitación a descubrir las 
bellezas naturales de nuestra provin-
cia, respetando y valorando el entorno 
que nos rodea”.

Además, agregó que “esta iniciativa 
tendrá un impacto sumamente positi-
vo tanto para la comunidad como para 
el turismo local que se verá reflejado 
en trabajo para gastronómicos y hote-
leros, entre otros”.

El proyecto que surgió dentro del 
Plan de Manejo del Área Natural Pro-
tegida Laguna Negra fue posible gra-
cias al apoyo del Instituto Fueguino 
de Turismo (INFUETUR), el cuerpo 

de guardaparques de la provincia y el 
municipio de Tolhuin.

Cabe recordar que el sendero está 
habilitado únicamente para camina-
tas, por lo que no se permite el acceso 
con bicicletas, caballos ni mascotas. 
Se recomienda a los visitantes llevar 
agua, un snack o almuerzo y ropa y 

INTERÉS GENERAL

calzado adecuados para disfrutar de 
esta experiencia de manera segura.

Para más información sobre las áreas 
protegidas de Tierra del Fuego o para 
solicitar visitas guiadas, ingresar en:h-
ttps://prodyambiente.tierradelfuego.
gob.ar/areas-protegidas-tierra-del-fue-
go



30 de Enero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

USHUAIA

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
en el marco del “Carnaval del Fin del 
Mundo 2025”, informa a vecinos y ve-
cinas que se encuentran abiertas las 
inscripciones para ser parte del Paseo 
Gastronómico.

Dicha propuesta, que podrá rea-
lizarse vía formulario en https://goo.
su/KwIg desde el día miércoles 29 de 
enero hasta el lunes 10 de febrero, está 
dirigida a organizaciones culturales, 
sociales, asociaciones y clubes depor-
tivos que podrán contar con un stand 
gastronómico los días lunes 3 y martes 
4 de marzo en los festejos de “Carnaval 
Central” sobre Avenida Maipú.

Referida a este período de convo-
catoria, la subsecretaria de Cultura Va-
nina Ojeda explicó que “considerando 
el complejo contexto económico que 
atraviesa nuestro país, la gestión mu-
nicipal ha tomado la decisión política 
de continuar acompañando a orga-
nizaciones culturales, asociaciones y 
clubes por segundo año consecutivo 
con esta herramienta que les permite 
hacerse de los fondos necesarios para 
continuar funcionando”.

En esa misma línea, la funcionaria 
agregó que “desde la gestión del inten-
dente Walter Vuoto, entendemos fun-
damental el trabajo que desarrollan 
las expresiones de carnaval y es por 

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA SER 
PARTE DEL “PASEO GASTRONÓMICO DE 
CARNAVALES

ello que trabajamos articuladamente 
acompañando su trabajo diario que 
fortalece a la comunidad y el tejido 
social, preparándonos juntos y juntas 
para los próximos festejos populares 
que son los Carnavales, una celebra-

ción que ha crecido en los últimos 
años y hoy ocupa un lugar central en 
la agenda de actividades de nuestra 
ciudad”.

Para conocer más sobre el proceso 
de inscripción al “Paseo Gastronómi-

co de Carnavales”, las y los interesados 
podrán visitar las redes sociales de la 
Secretaría de Cultura y Educación @
culturayeducacionush, donde además 
encontrarán el link al formulario para 
la misma.
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